
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras participar en la entrega de los FNDR con 

foco en turismo, hotelería y gastronomía 

 

Puerto Natales, 6 de mayo de 2022 

 

Permítanme, esta es como la parte más formal de estos actos que igual 

es importante, porque es lo que se transmite finalmente también hacia 

todo Chile. Nos acompañan medios de comunicación regionales y 

medios de comunicación nacionales, y una de las cosas que me han 

dicho mucho es que el Gobierno tiene que comunicar mejor. Por eso 

estas partes también son importantes, pero quiero antes de ponernos 

en ese modo, mostrarles esto que me acaban de pasar, estuches 

hechos con carpas recicladas del Parque Nacional Torres del Paine. 

Necesitamos impulsar la economía con los emprendimientos verdes.  

 

Así que, quiero agradecer estos estuches de carpas recicladas, 

felicitaciones a Carolina. Hay un montón de pymes regionales a lo largo 

de todo Chile que son generalmente pymes familiares, que son las que 

sacan la economía adelante, son las que entregan más de la mitad de 

los empleos, ¿y sabían ustedes que tienen solamente el 13% de la 

participación en los mercados las pymes? 

 

En Chile, uno de los grandes problemas que tenemos es de 

concentración económica y para enfrentar la concentración económica 

tenemos que fortalecer las pymes. Ese es uno de los motivos por los 

cuales también hemos venido a la Región de Magallanes para decir que 

el Programa Chile Apoya, como nos decía Karim, si no me equivoco, 

uno de los objetivos que tiene es también aliviar las deudas en Tesorería 

para poder que las pymes puedan volver a salir adelante.  

 

Y parto el mismo punto de prensa, les agradezco muchísimo, por cierto, 

la invitación de estar acá, estamos recorriendo todo Chile. 

 



 
 

Nosotros como Gobierno también estamos destinados a dar 

respuestas, a dar soluciones, pero acá quiero que sepan que hay un 

proceso de aprendizaje que es recíproco. Cuando nos cuentan cómo 

han logrado salir adelante en estos tiempos difíciles, el Gobierno 

también aprende y el Gobierno tiene que mejorar sus políticas públicas. 

 

Por eso estos diálogos, estas conversas, las conversas que tuvo el 

Ministro de Economía, las conversas que tuvo la Delegada, los 

Parlamentarios o el Subsecretario de Desarrollo Regional, no son 

baladí, no tiene un sentido solamente de la foto y la participación por la 

participación. No, es para mejorar las políticas públicas. 

 

Uno de los problemas que tuvimos durante la época recién pasada es 

que, por ejemplo, los créditos FOGAPE no llegaban a los que más lo 

necesitaban. Uno de los problemas que tuvimos es que hubo industrias 

como el turismo y la gastronomía que se nos quedaron atrás y que las 

restricciones sanitarias impuestas a nivel nacional, muchas veces, no 

consideraban los aspectos locales. 

 

Por eso es importante que estemos en terreno. Yo tengo muy claro de 

qué el trabajo que acá ustedes realizan no solamente los pequeños 

emprendedores, los pequeños y pequeñas emprendedoras, muchas 

veces, con pymes familiares, sino también los dirigentes y dirigentas 

sociales. Es tremendamente importante, son los que recogen las 

necesidades que muchas veces el Estado no ve y si el Estado deja de 

ver a los dirigentes sociales como adversarios o como clientes y los 

empieza a ver como ciudadanos, colaboradores en la función pública, 

no me cabe ninguna duda que podemos mejorar nuestra forma de 

gobernar. 

 

Hoy día vinimos acá a presentar más detalles de nuestro Plan Chile 

Apoya, vinimos acá a anunciar y ratificar nuestro compromiso que el 

Plan de Desarrollo de Zonas Extremas con la tremenda inversión 

pública que eso significa, ya no va a ser una política excepcional, sino 



 
 

una política permanente, permanente para las zonas extremas de 

nuestro país. 

 

También, hemos entregado acerca de 200 subsidios a MiPymes para la 

reactivación de las actividades hoteleras, gastronómicas y turísticas y 

en esta gira hemos podido también revalorizar la importancia del 

equilibrio, del diálogo entre desarrollo, comunidad y medio ambiente.  

 

No nos podemos olvidar y eso para todo Chile, que el desarrollo no 

puede ser a costa de las comunidades, el desarrollo y la economía no 

pueden ser a costa del medio ambiente que somos todos nosotros. 

 

Por eso, el fortalecer la fiscalización en industrias que han sido 

tradicionalmente contaminantes también es parte de las prioridades de 

nuestro Gobierno buscar ese equilibrio entre aquellas industrias que 

otorgan trabajo, pero que muchas veces no lo han hecho bien. Y la 

industria de la salmonicultura en Chile tiene hartos pecados que contar. 

 

Creo que es importante que conversemos para que la fiscalización sea 

adecuada, para que -como dije antes- no estén en las zonas, en las 

áreas protegidas y para que el trabajo sea un trabajo siempre digno y 

que sea complementario con el cuidado del medio ambiente. 

 

Ese es el objetivo que tenemos como Gobierno, eso es lo que vamos 

impulsar.  

 

Le agradezco muchísimo a la comunidad natalina por todo su cariño, 

por todo su apoyo. 

 

Muchas gracias.  

 

 


